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兔毛(统货,元/公斤)

山东蒙阴 刀剪毛（长）226

刀剪毛（短）210

浙江新昌 刀剪毛（统）214

安徽谢桥 大粗毛300

肉兔(活重2 . 5公斤,元/公斤)

山东邹平 9 . 0

山东平邑 9 . 6

山东胶南 9 . 6

山东章丘 8 . 2

山东沂水 10 . 0

四川成都 16 . 0

獭兔
河北尚村生板皮(元/张)

特级45 一级35-40 二级
25-30 三级20

章丘 活兔2 . 5公斤左右20 . 0

元/公斤(统)

商河 活兔2 . 5公斤左右21 . 0

元/公斤（统）
沂水 活兔2 . 5公斤左右22 . 0

元/公斤(统)

平邑 活兔 2 0 . 0元 /公斤
（统）

行情概述：从2 0 1 4年1 2

月中旬到现在 ,刀剪毛保持平
稳 ,大粗毛价格略有下降；肉
兔价格略有上升；獭兔价格
稍涨，且多以统货出售。

姬 飞 燕 0 5 3 1-85 1 9 3 6 5 1 j fyan3651@163 .com

2015年1月8日 星期四

肉兔亏损，獭兔微利，毛兔价
稳。2014年，对养兔人来说，欢笑
与泪水同在，悲伤与希冀共存。年
终岁首，展望2015年，养兔人开启
了新的征程。

行情不好可兔子不少

兔料卖的还算不错

2014年全年，肉兔、獭兔价格
双双低迷不振，但兔子总的存栏
量，与价格高低正好成反比。所
以，对饲料企业来说，尤其是质量
过硬的饲料企业，是个不错的年
景。

刘序雷（济南章丘市科鑫饲料
厂厂长）：2014年我们公司增加了
一条生产线，日产量达到了200多
吨，覆盖省内及周边省份的销售网
络更加密集，饲料质量也有了进一
步的提高。现在我们公司从饲料原
料采购到检测、生产到销售、出厂
全部按照2015年7月份即将实施的
《饲料质量安全管理规范》标准进
行，每一斤兔料都可以追溯。山东
作为养兔大省，生产兔饲料的厂家
少说也得有七八十家。《饲料质量

安全管理？规范》实施后，会有一
部分不符合生产质量标准的厂家退
出市场，供应市场的兔料质量总体
上会有大的提高。2015年，这对养
兔人来说，应该是一个好消息。

杨洪武（日照恒邦牧业科技有
限公司总经理）：恒邦牧业2014年
总体来说发展不错，上半年饲料一
直供不应求，下半年我们新增加了
3条生产线，兔料日产量达到600-
700吨，产品远销到海南、广东、
福建、贵州等10多个省市。

孙洪波（青岛康大食品有限公
司饲料事业部总经理）康大公司
2014年在四川也新建了饲料分厂，
已于12月份投产，月销量达到1000

多吨。肉兔、獭兔行情不好，养兔
场户养起兔子来更难。我们公司20

多人的技术服务团队常年泡在兔场
一线，为养兔场户提供服务。2015

年，我们康大兔料要进一步全面提
高饲料品质，主攻母兔料，扩大高
端兔料的市场占有率。

行情稳价格高

毛兔养殖独领风骚

2014年的毛兔行情，与肉兔、
獭兔两兄弟比，可谓大相径庭———
夏天低的时候，也在180元/公斤左
右，高的时候达到230元/公斤。在
毛兔产业稳步发展的这一年中，有
什么新的进展呢？

公为迎（蒙阴鑫华长毛兔良种
场场长）：这一年毛兔总体存栏量
比2013年增加不少，产量增加，优
质优价更加明显。以这几天为例，
粗、短的兔毛，每公斤 2 1 0元左
右，而既长又细的兔毛每公斤能高
20元钱。同时，加工企业对细毛、
绒毛的需求大增，从要原毛为主改
为要成品毛、成品绒。这一年，机
械化剪兔毛推广有了很大的进步，
电动兔毛剪越来越实用，越来越高
效。

鑫华种兔场本场种兔存栏在
2014年从存栏3000只发展到近4000

只，河北顺平县的分场存栏从600

只发展到2000只，河北涞水县的分
场存栏量已达到9000多只。2015

年，鑫华种兔场打算成立一个兔业
产业联盟，为联盟会员提供定制饲
料、回收兔毛、技术指导等公益性
服务，以推动毛兔产业的进一步发
展。

低谷不低落

独辟蹊径谋发展

在经济大形势的影响下，肉
兔、獭兔行情陷入低谷是不争的事
实。作为肉兔、獭兔养殖企业来
说，只有正视现实开阔思路，才能
在市场低谷期保存实力谋求发展。

孙庆祝（安丘欣和兔业有限公
司总经理）：我公司2014年下半年
在江苏邳州与其他公司合作，专门
养殖实验兔，每个月能出栏1 . 5只
左右，现在已经出栏5万多只了。
秋天，我公司以200元/只购进的
种貉，现在价格已上涨到300元/

只。2015年预计这批貉子能产商
品貉4000只左右，这对公司发展
来说，也算一个新的赢利点。另
外，我本人一直担任安丘市信鸽协
会的主席，现在饲养的优质信息鸽
有600多只。在2014淄博大有赛鸽
公棚秋季赛中，我带去的信鸽有9

羽进入前100名。呵呵，兔子行情
不好，那咱养兔人就有时间发展自
己的爱好了，顺带贴补点养兔损
失。

谷体兴（莱芜益民兔业专业合
作社理事长）：2014年由于产能过
剩，獭兔肉兔效益的确都不好。
我们合作社为此正在筹建一处占
地2 2亩的屠宰及冷藏厂，现在水
电线路、管道都已铺设完毕。冷
藏厂建好后，就能低谷储存高峰
出货。元旦前后，我们与江西兴
国县的益民兔业合作社建立了合
作关系，这样就能在一定程度上
拓 宽 实 验 兔 及 其 他 商 品 兔 的 销
路，以减少社员损失，增加合作
社收益。

杨洪武：行情低也是机遇，可
以充分利用这段时期进行调整。恒
邦牧业有限公司2014年也新上了年
屠宰500万只屠宰流水线及2000-
5000吨储存量的冷库。屠宰设备这
段时间正在调试，肉食品出口批准
文号也正在申请中。为了保证兔肉
出口的质量，我们正在按欧盟的标
准扩建、整改兔舍。扩建后，养殖
场能达到进百亩，种兔存栏能达到
2万只。届时，恒邦牧业有限公司
就能贯穿养殖、屠宰、加工、出口
整个兔业产业链，能保证用安全的
料喂出安全的兔子，加工出安全的
兔肉。

客观公正的报价，是判断行情、
调整存栏的基础。长期以来，农村大
众报兔业版尤其是行情月报栏目有
赖于各地信息员在各地市场积极主
动地搜集信息，与编辑部及时交流
信息。借2015年兔业版第一期刊发之

际，对本版信息员衷心地说：“亲，感
谢您的支持！您辛苦了！”

同一个地方，兔子品质不同，
销售价格就不同；同一个地方，报
价的人不同，价格也不同。为此，
本报将信息员姓名及地址公布如

下，让广大兔友知道，我们的价格
信息来自哪里，出自何人。同时，
本报欢迎更多的兔友加入信息员的
行列！联系我们，可拨打编辑电
话，亦可将姓名、地址发送到主持
人手机：13953172903

养兔盈亏一笑过 拓宽思路渡坎坷
——— 兔业人的回顾与展望

农村大众报记者 魏新美

亲，感谢您的支持！

附：农村大众报兔业版信息员名单

安徽颖上县谢桥集兔毛大市场 马国强
山东蒙阴鑫华长毛兔良种场 公鑫
山东蒙阴兴民种兔场 公茂民
山东蒙阴佳玉兔业专业合作社 冯佳玉
浙江新昌兔业专业合作社 高柏绿
山东邹平大丰兔业养殖合作社 石晓梅
青岛康大食品有限公司饲料事业部 逄校波
山东章丘科鑫饲料厂 刘序雷
山东商河安辉兔业 杨安辉
山东商河凌云兔业专业合作社 李兴虎
山东平邑兔业协会 李斌
成都鑫鼎兔业发展有限公司 王吴燕
黑龙江哈尔滨 王维廉
河北尚村宁盛皮草有限公司 刘占永
山东日照莒县恒武兔业 杨洪武

2014年肉兔价格一直低迷不
振，只有中秋节前几天略高于12

元/公斤；獭兔价格高时24元/公
斤，低时还不到16元。展望未来
市场行情，大多数业内人士表
示：肉兔、獭兔行情2015年不容
乐观，上半年会持续低迷，有所
起色也到了下半年。

出栏量大消费量低

“我个人感觉，2014年下半
年，肉兔、獭兔存栏量是自2010

年以来数量最大的一年。”济南
章丘科鑫饲料厂厂长刘序雷认
为，上半年行情价格一直很低，
大家普遍认为，当年下半年行情
会转好，于是在夏季过后大量扩
繁，导致下半年存栏量大增，出
栏量集中，再次形成打压价格的
事实。到2014年即将结束时，肉
兔还是继续亏损，顶不住的场户
开始转产分流；好在獭兔行情进
入冬季后还能略有盈利，獭兔存
栏量现在基本保持稳定。

兔子有多少，卖料的知道。
日照恒邦牧业科技有限公司总经
理杨洪武的观点与刘序雷大同小
异。他认为，2014年獭兔、肉兔
存栏量在行情低迷的情况下，仍
与往年正常年份持平，价格一直
上不去的原因是消费量大幅减
少；近一个月来，其周围的肉兔
养殖场户出现了分流，大致来
说，有二三成空栏，五成左右改
养獭兔，不到一成的改养毛兔。

“前几天去日照，有好几个
以往存栏两三万只的兔场，停止
了育肥。”山东畜牧业协会兔业
分会副秘书长崔延庚的话，印证
了杨洪武的观点。他说，当地专
门育肥的兔场，有一半选择了空
栏，从全省来看，肉兔存栏保守
点说，也减少了40%。

行情回升得先消化库存

“我刚到河北转了一圈，肉
和皮都存得满满的。”邹平大丰
食品有限公司经理石晓梅说。

“兔肉和兔皮从2014年上半
年开始，库存就一直在增加。”
杨洪武说，虽然肉兔养殖量现在下
降了不少，但价格回升还得看库存
量消化的进度，“预计肉食兔2015

年春天价格与现在相差不大，即使
略有上浮，但幅度有限；獭兔价格
也就一斤七八元钱。”

杨洪武的观点与诸多业内人
士的观点大同小异。

康大食品有限公司饲料事业
部总经理孙洪波说：“光兔皮压着，
兔肉价格就上不来。到2015年下半
年价格能上来就不错了！”

浙江新昌兔业专业合作社负
责人高柏绿说：“国内经济形势
不好，俄罗斯经济形势也不好，
这会直接影响兔皮的消费。现在
兔皮流通商手里有大量的存皮。
如果按照现在的消费量，消化掉
存皮得两年的时间，所以獭兔价
格2015年还会继续低，但低到什
么程度不好说。”

刘序雷说：“预计2015年春
天，獭兔价格降不了多少，肉兔
价格不会再下降。”

崔延庚的预计相对来说稍显
乐观：“2015年上半年价格会比
现在好，但起色不是太大，真正
有起色有等到下半年。”

2015肉獭两兔行情不容乐观
农村大众报记者 魏新美

平邑县兔业协会供
应花生秧粉、地瓜秧
粉 、 豆 秸 粉 、 松 针
粉、大蒜秸粉。
电话：133 9539 5958。

曾被誉为“软黄金”的皮草，
如今成了烫手山芋。不管在实体还
是电商平台，今年皮草价格均有明
显下滑，甚至部分品类出现价格腰
斩的情况。

“今年皮草的市场价格，已降

至近六七年以来的低点。”沈阳市沈
河区中山路上一家皮草商场的副总
经理尹先生指着一件进口短毛水貂
皮草告诉笔者，往年像这样一件皮草
价格在2 . 5万元，今年的零售价格只
在1 . 5万元左右。 (辽沈晚报)

皮草价格降至六年最低
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